

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## EL REY EN BARCELONA

Los hechos, más elocuentes que las palabras, han venido a desmentir todos esos fatídicos vaticinios que hacía una parte de la prensa influida por el espíritu de partido, con motivo del viaje del Rey a Barcelona.

Era preciso desconocer las cualidades de caballería é hidalgía que caracterizan á aquella última capital catalana, y negar á sus habitantes los instintos de la propia conservación, para admitir siquiera en hipótesis, que el jefe del estado español, sea monarca ó presidente de la república, podría tener una acogida hostil ó descortés.

No vamos á discutir ahora si en la ciudad condal preponderan los elementos monárquicos ó los adversos al régimen legal; nos basta tener en cuenta que esta visita del Rey estaba relacionada con un suceso fausto para Barcelona, cual es la inauguración de las obras de reforma urbana, y que se trataba al mismo tiempo de realizar un acto de cortesía internacional, saludando en aquellas aguas el monarca español á una escuadra austro-húngara, con cuya nación vivimos en la mejor armonía.

Estas consideraciones siempre serían bastantes para dar singular relieve á un viaje regio; y la población barcelonesa así lo ha estimado, dispensando á S. M. la más cariñosa acogida y haciéndole objeto de entusiastas y sinceras demostraciones de afecto, durante su estancia en la ciudad Condal.

Ahora se verá, pues, cuán acertado estuvo el señor Maura al secundar los deseos del Rey de realizar este viaje, que se ha visto coronado por el éxito más completo, y en qué situación más desairada quedan los políticos de oposición y aquella parte de la prensa que han prodigado los más tristes augurios apropiados de este viaje, alarmando ciegamente á la opinión pública, y poniendo en duda, con excesiva injusticia, la proverbial caballería del pueblo barcelonés.

Examinando la cuestión bajo otro aspecto, *El Mundo*, periódico liberal, poco afecto á la actual situación política, escribe lo siguiente:

«Lo que no queremos compartir es ese miedo ridículo con que personas y elementos políticos de diversa categoría asisten á la inoportuna aventura regia. ¿Es sincero ese pavor ó es un argumento hipócrita contra Maura? Entrambas conjeturas parecen inmediatas á la verdad. Los que temen y los que fingen temer podrían justificarse plenamente. Pero, ¿es atendible acaso la pu-

silanimidad cuando se trata de influir en la conciencia de un hombre que está más obligado que nadie a dar ejemplos viriles á la Patria? Si el Rey se ha hecho cargo de esa atmósfera de miedo en que se mueven estos días ciertos hombres políticos, ha debido sentir una gran vergüenza.

¿Es que vamos á censurar al Sr. Maura por haber resuelto ese viaje? ¿Se puede admitir que el miedo ha debido hacer mudar la opinión al presidente del Consejo? Eso es indigno y es estúpido. Si los hombres que determinan el destino de un pueblo han de moverse sujetos al más elemental de los imperativos, el instinto de conservación, vale más que se alejen del Poder y conlleven una vida de aburguesada comodidad. ¿Acechaban peligros efectivos en ese viaje al Rey y á su presidente del Consejo? Pues debían ser afrontados. ¿No los había? Pues no vale la pena de insistir en esa actitud teatral en que se complacen los medrosos y los cuacos. Sonaba la hora de caer, vale más sucumbir gallardamente que volver la cara al peligro. Entendiéndolo así el señor Maura da al país una lección de virilidad de que haría falta necesitar.»

De colaboración

## SEGOVIA

y el Centenario de la guerra de la Independencia

Esta población, en la medida de sus fuerzas, hará lo que pueda para solemnizar el primer Centenario de la Guerra de la Independencia, y aunque nos tememos que pocos serán los que hagan lo que deban para que el recuerdo corresponda á la importancia del acto que se conmemora, el hecho es que algo se hará y eso va ganando lo patriótico del fin que se persigue.

Segovia por su cuenta debe contribuir á las fiestas del Centenario, porque en Segovia está la Academia de Artillería y de ella fueron alumnos esclarecidos Daoiz y Velarde, los dos héroes en quienes se personifica la épica hazaña de oponerse por vez primera á las poderosas huestes de Napoleón.

El Ayuntamiento de Segovia, de acuerdo con la Academia de Artillería, deben organizar el homenaje que se rinda á la memoria de Daoiz y Velarde, que podía ser la colocación de una lápida en la Academia misma, y si no se quiere hacer esto, poner el nombre de «Daoiz y Velarde» á una calle de la población, manera fácil y barata, si se alega la escasez de recursos, para que se haga algo que perpetúe su memoria entre los segovianos.

Pero Segovia debe hacer algo más, porque entre los que pelearon con Daoiz y Velarde el día de Mayo de 1808, figura un segoviano, el valiente Almirante, que peleó con ellos aquel día memorable.

De todo esto se ha ocupado *EL ADELANTADO* en números anteriores, pero no es ocioso insistir sobre ello.

Fue Almirante uno de esos héroes anónimos, que se colgó su nombre ante el brillo adquirido desde el primer momento, por los que se ponen al frente de una empresa; pero sus servicios en la ocasión aquella fueron muy importantes, y ahora que se trata de celebrar el Centenario de la

guerra de la Independencia, es ocasión para que el Municipio de Segovia haga algo en obsequio de la memoria de Almirante y lo menos que puede hacer es poner su nombre á una calle de la capital, y si este acuerdo se toma, lo menos que se puede pedir después es que se cumpla; no ocurra lo que pasó en Guadalajara con motivo del centenario de la publicación del *Quijote*, que se acordó poner el nombre de Cervantes á una de las plazas de la población; y pasado el período de las fiestas, quedó incumplido aquel acuerdo, y hoy la plaza que se propuso llevarse el nombre del autor del *Quijote*, ostenta el del padre político del Alcalde que, poco después de aquellos días, ocupó la presidencia del Ayuntamiento de la capital de la Alcarria.

G. M.<sup>a</sup> VERGARA.

Madrid, Marzo, 1908.

## «La Mano Negra», en acción

Desde Nueva York dicen que comienza á funcionar de nuevo la Sociedad «La Mano Negra», habiéndose registrado en pocos días varias fechorías.

Antesayer un banquero originario de Italia, llamado Pascual Patti, fué sorprendido por un compatriota que amenazaba de muerte si no le entregaba en el acto una respetable cantidad; pero el banquero tuvo serenidad y sacando del bolsillo un revólver, hizo un disparo y el ladrón cayó con el cráneo destruido.

## AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

En el Ayuntamiento del Ferrol se ha desafiado un desfalco de 14.000 pesetas. El telegrama añade que el desfalco ha sido realizado con el contador.

Menos mal. Siempre son preferibles los desfalcos por contador á los desfalcos de caño libre!

Dicen de Persia que ha sido asesinado de un tiro el personaje palatino Karán, que era muy odiado por el pueblo persa.

Los que la noticia dan no dicen, caro lector, una vez muerto Karán harán con el agresor.

Eso del espionaje es una epidemia internacional. Ahora el país invadido es la República norteamericana, donde ha sido detenido un espía alemán que negociaba con los gobiernos extranjeros para venderles el secreto de la fabricación de torpederos y otros proyec-

tiles destinados exclusivamente á la escuadra de los Estados Unidos.

El espía en cuestión, según dicen de Norteamérica, llegó á aquel país en el año 1902 procedente de Colonia.

Esto es lo más chocante. ¡Parece mentira que procediendo de Colonia no le oliera la policía yanqui!

En el Juzgado de Instrucción de Palma de Mallorca se ha presentado una curiosa denuncia.

Durante los Carnavales pasados, un comerciante establecido en el Puerto de la Luz, viendo que muchos parroquianos le pedían pintura para disfrazarse la cara, porque, por lo visto, á ese pueblo no ha llegado todavía la invención de la careta, decidió, pensando que se trataba de un buen negocio, solicitar un preparado en la farmacia próxima.

El encargado de la farmacia le entregó una sustancia que tuvo un éxito extraordinario: una multitud de vecinos acudieron á embadurnarse la cara.

Pero el caso es que pasados los días de Carnaval los parroquianos del comerciante han querido quitarse la pintura y no les ha sido posible, á pesar de reiterados lavatorios. Han quedado convertidos en máscaras permanentes.

Y al Juzgado de Instrucción han ido echando venablos, una porción de individuos con el rostro embadurnado, al demandando al comerciante que de un modo tan villano por obra del farmacéutico la cara les ha ilustrado. Como se ve, en ese pueblo dan relieve extraordinario y originalidad grande al Carnaval y á sus actos. Lo que es para divertirse, hay en Palma ciudadanos que se pintan solos... Digo, que los pinta el boticario.

## CONTRIBUCIÓN INDUSTRIAL

### Las fábricas de chocolate

Por Real orden se ha dispuesto que se redacten los epígrafes de la tarifa 3.<sup>a</sup> que clasifican la fabricación del chocolate, en la siguientes forma:

Epígrafes 407 y 408 refundidos. «Fábricas de chocolate con máquina de afinar, pagarán: por la suma de las superficies de tantos de sus cilindros, siendo iguales, cuantas sean las líneas de contacto ó zonas de trabajo que existan entre ellas, y de ser desiguales, por la mayor, sumadas tantas veces cuantas sean dichas zonas; siendo el motor mecánico, por cada decímetro cuadrado, 4'50 pesetas; siendo el motor caballerías, por

cada decímetro cuadrado 3 pesetas; siendo el motor á mano, por cada decímetro cuadrado, pesetas 1'50.— Nota. Tanto los mezcladores de las máquinas, cuanto los refinadores auxiliares que existan en dichas fábricas, contribuirán separadamente con arreglo á la superficie de trabajo de los rodillos y cuotas señaladas precedentemente.

Epígrafe 409. «Fábricas de chocolate con piedras llamadas de tahona, pagarán: por cada piedra con sujeción á la superficie del trabajo de los rodillos; siendo el motor mecánico, por cada decímetro 4'50 pesetas; siendo el motor caballerías, por cada decímetro cuadrado 1'50 pesetas.— Nota. Se considera reproducida la del epígrafe anterior.

Epígrafe 410. «Establecimiento en que se elabora el chocolate á brazo, pagarán: por cada piedra 50 pesetas. Si las fábricas de los tres epígrafes anteriores tienen molinos de cacao ó azúcar, pagarán por cada uno de estos la cuota del epígrafe de esta tarifa.»

## Informaciones extranjeras

### Lección aprovechada

China sigue el ejemplo del Japón. Cuando aún no se ha respondido Europa de la sorpresa que le produjo la nueva de



que el Imperio del Sol Naciente hallábase en condiciones de rivalizar victoriosamente con cualquier potencia occidental, recibiese otra noticia no menos estupefata y exacta, la de que China se dispone á poner en pié

tan villano papel, que llevaba en su alma su más cruel suplicio, pero inmutable, fijo, inexorable en su bárbara resolución.

Los dos hombres y el eclesiástico se adelantaron hácia la mora, que distraída mirando fijamente á Saldaña, no hacía caso de nada que le rodeaba, mientras él, avergonzado y cabizbajo, se había quedado inmóvil en el umbral de la puerta. Sólo el paje parecía haber conservado toda su serenidad, aunque algo sorprendido de la llegada de aquellos hombres, á quienes él no esperaba hasta el día siguiente, no obstante que á veces solía cambiar de color cuando miraba á Zoraida. Los dos satélites del tribunal rodearon á la mora, y el sacerdote, después de haber hecho su venia á Saldaña, que casi no le miró, colocándose delante de ella, leyó con voz muy campanuda y sonora el acta de prisión, que estaba en latín, y en que le ordenaban se apoderase de la persona de aque-

ces que amas. Tú no haces sino calcular lo que has de decir. Huye, monstruo: ¿qué vale un mundo en que habitan y medran seres tan viles como tú?

—No, no siento nada, como tú dices, proseguí el paje con la misma sangre fría y tono irónico, ni aún siento deseos de vengarme de tí; pero tú no, sabes aun hasta dónde llega mi perversidad; sabe que yo que trataba de libertarte, yo que te amo, yo soy tu acusador ante el tribunal.

En este momento las puertas de la habitación se abrieron de par en par, y dos hombres vestidos de negro, de siniestro aspecto y con traza de alguaciles, entraron en el aposento. Eran sus fisonomías de aquellas en que se nota al mismo tiempo que el sello de la estupidez, el de la crueldad que suele dar el oficio. Venía tras de ellos á corta distancia un eclesiástico marchando con pasos muy mesurados, y murmurando entre dientes algunos rezos, y junto á él, trémulo, pá-

de guerra un ejército gigante, organizado á la moderna y con todos los elementos de combate. A la masacra militar con que hasta hace poco, China se daba por satisfecha, va á suceder una realidad efectiva y formidable, que es una amenaza que invita á las naciones á meditar seriamente sobre su porvenir.

Se ve que el pasado dejó avisos en los amarillos harto elocuentes, y se advierte que los amarillos sacaron todas las consecuencias posibles de aquel espectáculo que ofreciera, en Pekín mismo, la gran suma de elementos reunidos por los ejércitos aliados que fueron á China á mantener los fueros del derecho de gentes y la causa de la civilización.

El ejército aliado se impuso, quien sabe si por haberles ganado la mano á los naturales, ó bien porque éstos no esperaban respuesta tan rápida y eficaz contra sus extralimitaciones.

Vino la lección dolorosa. Los europeos tomaron para cuarteles de sus fuerzas, reñicos sobrados. Los chinos, ó huyeron aterrorizados ó sufrieron humillaciones para contemplar más de cerca el ejemplo, y los resultados de aquel hecho han sido altamente provechosos para los amarillos. Díjese, y así lo pensaron si no ellos tal vez, que aquella invasión que provocaron, fué impuesta por la providencia.

China, con sus 480 millones de habitantes, vió en toda su importancia la eficacia de la fuerza y, como contaba para una resurrección á situación mejor lo más indispensable, dinero y hombres, se aplicó á prevenirse para tomar puesto entre los fuertes y cambiar su papel de invadidos [quién sabe si por el de invasores]...

Adiós China de suerte, se ha dado tales trazas para la obra, ha estudiado tan á la entera el problema militar moderno, que así, como para empezar, alista un efectivo en pie de guerra, apto para la lucha y perfectamente afeitado, que todos los datos le hacen ascender á 800.000 hombres en activo y cuatro millones en reserva, cifra esta que deberá ser aumentada cada año proporcionalmente.

La noticia no es tranquilizadora realmente.

## EL VIAJE DEL REY

Barcelona 11.

### En la Universidad

El Rey salió esta mañana á las diez del Palacio de la Capitanía general, para dirigirse en automóvil al edificio en que será instalada la Universidad industrial.

Numeroso público, entre el que había elegantes damas, aguardaba la llegada del Rey. Don Alfonso fué recibido con aplausos.

Al dejar los automóviles, el Monarca y su séquito visitaron primero los solares y después los edificios en que se establecerá la Universidad industrial.

En el lugar destinado á verificarse el acto de la inauguración se había colocado un trono de terciopelo encarnado, el que se veía adornado con profusión de plantas y flores.

El jefe del Gobierno pronunció un discurso, haciendo la apología de las industrias, fijándose muy especialmente en el desarrollo que han obtenido en Cataluña y ofreciendo el apoyo del Gobierno para la prosperidad de esta Universidad del trabajo.

Hablando sobre la cuestión social, dijo:

«Desde que la religión ha proclamado que entre los hombres no existen clases, puede decirse que no hay otra aristocracia que la del trabajo.»

Refiriéndose al terrorismo, añadió:

«Las calamidades de ciertos pueblos se deben al desvío de los mismos; no se debe culpar de ello al Gobierno, que hace cuanto puede para evitarlo, sino á los mismos pueblos.»

Cuando el señor Maura concluyó de hablar, todas las personalidades allí reunidas, siguiendo al Rey, recorrieron algunas dependencias ya establecidas.

En una de las salas que Don Alfonso recorrió fué, en unión de sus acompañantes, obsequiado con flores y pastas.

Después de este pequeño lunch el Rey y su séquito regresaron á la Capitanía general entre aplausos y aclamaciones.

### Un mensaje

El Comité de defensa social ha entregado al Rey un Mensaje con muchas firmas.

Refiere el Comité en ese documento el estado de intranquilidad que reina en la capital y pide al Monarca que con su Gobierno preste la mayor atención á este problema.

S. M., al recibir el mensaje, manifestó á las personas á quienes daba audiencia que anhela como el primero la paz y el orden para el país; que estaba identificado con el sentir de los firmantes del mensaje y que haría pasar el documento á estudio de su Consejo de ministros.

El Rey entregó después el Mensaje al señor Maura, quien dijo á los representantes del Comité de defensa social que el Gobierno se preocupaba mucho del asunto á que se refiere la exposición mencionada, y ofreció hacer todo lo posible para conjurar el mal.

### Visitando la escuadra

A las doce y cuarto llegó el Rey al embarcadero montado provisionalmente y convenientemente adornado para uso de S. M.

Los buques de la escuadra austriaca, los de la división naval española y las baterías del castillo de Montjuich, hicieron las salvas de ordenanza, saludando al Rey á su llegada al puerto.

En el puerto había numerosas embarcaciones de todas clases y tipos atestadas de curiosos.

Una banda de Marina ejecutó la Marcha Real.

S. M. y acompañantes embarcaron en un bote del crucero «Princesa de Asturias» trasladándose al buque austriaco, que enarbola la insignia de almirante.

Don Alfonso, que vestía uniforme de capitán general, de gala, iba acompañado por los señores Maura, general Ferrándiz, gobernador civil y alcalde de la capital.

Después de recorrer el Rey y su séquito las diferentes dependencias del acorazado, trasladáronse al comedor de honor, que estaba artísticamente adornado con flores y plantas y además ostentaba los escudos de España y Austria.

Se celebró el banquete anunciado en obsequio del Monarca, á bordo del buque almirante.

A la hora de los brindis levantóse el almirante de la escuadra austriaca, y en idioma alemán brindó elocuentemente, felicitándose por la gran honra de albergar á don Alfonso en su buque.

Recordó los lazos que unen á las dinastías austriaca y española.

Dirigió entusiastas elogios á S. M., encomiando su talento é inteligencia, demostrados en varias ocasiones.

Terminó bebiendo en honor de la Reina Regente, la R. Ina Victoria y el Rey.

Levantóse don Alfonso, y en correctísimo francés pronunció un elocuente discurso.

Mostróse orgulloso de que corriera por sus venas sangre austriaca.

Congratulóse de hallarse en compañía de los representantes de una nación con la cual unen vínculos imborrables.

Terminó brindando en alemán á la salud del Emperador, del almirante y de la oficialidad.

Los concurrentes dieron los tres hurras reglamentarios.

Terminó el banquete, que según hemos podido inquirir, revistió un carácter diplomático por demás.

Seguidamente abandonaron el barco los invitados.

El Rey recorrió el acorazado, enterándose de todos los detalles, y especialmente del artillado.

El Rey fué despedido al salir con los mismos honores que á la llegada.

### En el Parque de Artillería

Seguidamente visitó el Parque de Artillería, donde examinó las ametralladoras y las máquinas de desbaratar cartuchos Mauser.

Allí le fué presentado el capitán de Artillería señor Miguel, herido cuando examinaba una bomba que sin hacer explosión, fué hallada en la vía pública.

### Salida del Rey

En la estación esperaban el alcalde, las autoridades, Corporaciones oficiales, distinguidas personalidades y muchas señoras.

El alcalde rogó al Rey que transmitiera á S. M. la Reina la adhesión y el cariño del pueblo de Barcelona.

El Rey agradeció esta manifestación y prometió volver en breve, á visitar esta ciudad.

Después se despidió de las autoridades en la sala de espera, y se dirigió al andén, lleno de representaciones civiles y militares.

El Rey revistió la Compañía de Infantería que le hacía los honores, y subió seguidamente al vagón, acompañado de los señores Bado, conde de Grove, duque de Sotomayor y Lóriga, quedando en la portezuela del coche, recibiendo las aclamaciones de la multitud, que no cesaba en sus entusiastas vítores.

Después subieron al vagón el Presidente del Consejo y el ministro de Marina, y á otro departamento del mismo vagón el almirante austriaco y ocho oficiales de la escuadra austrohúngara.

El señor Maura dió un «Viva Español», que fué contestado con entusiasmo.

### Partida del tren

A las cinco y cuarenta arrancó el tren real.

La ovación fué indescriptible, y no cesó hasta que el tren salió de agujas.

El Rey seguía en la portezuela contestando á las aclamaciones.

Al llegar al apadero de Gracia, se detuvo el tren, y allí los estudiantes vitorearon al Rey, que estrechó la mano de los que se hallaban más próximos.

El Gobernador acompaña á S. M. hasta Reus.

La despedida ha sido mucho más entusiasta de lo que cabía esperar y suponer.

### Recortes y lecturas

#### Una nueva enfermedad

Acaba de hacer su aparición una nueva enfermedad que, si no lleva frecuentemente consigo la muerte de los que la padecen es, quizás, porque la Parca fiera tome á su nombre áspero: «esporotricosis de la mucosa buco faringea.»

Esta nueva enfermedad parasitaria se debe á un hongo microscópico que se desarrolla en la boca y en la faringe. El doctor Letulle mostró en la última sesión celebrada en la Academia de Ciencias, cuáles son las diversas fases de esta afección y los desastrosos estragos que el invisible esporotri-

con» produce en la mucosa que tapiza nuestra cavidad bucal.

Este hongo patológico provoca una inflamación de los tejidos, seguida prontamente de graves ulceraciones de la mucosa. El velo del paladar y la faringe se cubren de dolorosas úlceras. Los enfermos á duras penas pueden beber, y les es imposible absorber alimentos.

Cosa grave. Hasta ahora se confundían las manifestaciones de esta enfermedad con las de la tuberculosis, y se trataba á los enfermos como tales tuberculosos, como es de suponer, en vano.

—Su curación es muy fácil, asegura el doctor Letulle; usando el yoduro de potasio, el mal desaparece en muy pocos días.

«En cuanto á la causa originaria de la «esporotricosis» debe atribuirse generalmente á la ingestión de legumbre mal lavadas que pueden albergar entre sus hojas este hongo. Tanto es así, que entre los veinte casos ya observados de esta enfermedad la mayor parte de los enfermos son vendedores de legumbres.

Pero la enfermedad no es, sin embargo, frecuente.

#### LA ESCUELA DE NEGREDO

Hace muy cerca de un año se ausentó el maestro de Negredo de esta localidad, dejando abandonada la escuela. En la actualidad sigue el abandono y no se tiene noticia oficial ni particular en el pueblo de la situación legal del maestro, ni de si cobra sus haberes.

Con este motivo se halla en Segovia una comisión de Negredo compuesta del alcalde y el secretario del ayuntamiento, los cuales visitarán al señor Gobernador civil para exponerle la gravedad de lo ocurrido y procurar el oportuno remedio. Tiene la palabra la Junta de Instrucción pública.

#### Liga antiduclista en Segovia

El Sr. Barón de Albi, que tan activa y laudable campaña viene realizando para constituir en todas las poblaciones de España la liga antiduclista ya extendida por las grandes ciudades, con el éxito que corresponde á tan noble empresa, ha escrito á muchas y distinguidas personalidades de esta capital, solicitando su adhesión al pensamiento, que tan tos aplausos ha conquistado á su ilustre propagandista.

Si, como es de esperar, en Segovia encuentran eco las indicaciones del señor Barón de Albi, éste dará en breve una interesante conferencia,—acaso en el local de la Sociedad Económica segoviana—para expresar sus propósitos y propagar una idea que merecerá, seguramente, el más entusiasta elogio de las personas cultas.

Para tan elevados y humanitarios fines, cuente el señor Barón de Albi con el incondicional concurso de EL ADELANTADO, nunca escatimado para toda empresa noble y generosa, como la que viene realizando con honroso tesón, el fundador de la Liga antiduclista en España.

Cuanto simpatice con ese pensamiento y quieran adherirse á él, puede dirigirse al señor Barón de Albi, Plaza de Santa Ana, 25, Barcelona.

#### En Carbonero el Mayor

Función de teatro

El domingo último se representó por varios jóvenes de Carbonero el Mayor y en un espacioso salón-teatro dispuesto al efecto, el notable drama de los señores Doncel y Balladares, titulado «El guante de Carbonero».

Los noveles actores demostraron perfecto conocimiento de su papel y estimables aptitudes para la escena.

El numeroso público que presenciaba la representación quedó muy complacido y á su petición se dará el domingo próximo una segunda representación de dicho drama, poniéndose como fin de fiesta el siempre aplaudido sainete «Los valientes».

El corresponsal.

#### Instrucción pública

Concurso.—Doña Eugenia Martínez Montes, don Pedro Sanz Páez, don José de Andrés Diéguez López y don Valentín de Diego y Sanz, solicitan escuelas del actual concurso.

Junta local.—En Brieva, se ha constituido la junta local de padres de familia.

Orfandad.—Doña Isabel López Amestay, solicita se le conceda la orfandad solicitada.



**Mañana, á las once, en el altar de Santiago de la Santa Iglesia Catedral, se dirá la misa de privilegio por el eterno descanso del alma de D. Miguel de Arcos (q. e. p. d.).**

**La familia agradecerá la asistencia á dicho piadoso acto.**

## CANTALEJO

Noticias locales.—El mercado

Los carnavales han sido muy desanimados este año por el mal tiempo reinante. Sin embargo los bailes del Casino y del Frontón han estado muy concurridos.

—Se sabe ya definitivamente que este Ayuntamiento tiene acordada la construcción de un pozo artesiano en esta localidad.

—También tiene acordada la adquisición de dos bombas de incendios.

Los mercados que se celebran en esta villa adquieren de día en día mayor importancia y animación.

En el últimamente celebrado, rigieron los siguientes precios:

- Trigo, á 46'50 reales fanega.
- Centeno, á 35 id.
- Cebada, á 29'50 id.
- Algarrobas, á 39'50 id.
- Avena, á 23 id.
- Harina, 1.ª, á 18 id.

Hubo muchos vendedores.

El Corresponsal.

## TRIBUNALES

### Audiencia provincial

LA VISTA DE HOY

A la hora marcada, dió principio esta mañana la vista, en juicio por jurados, de la causa seguida por el juzgado de Rianza, á Francisco Hernández Melero, acusado de robo.

Practicadas las pruebas, estas fueron en un todo favorables al procesado, retirándose por tanto la acusación fiscal.

Señalamiento para mañana

El jurado entenderá á las once de la misma en la causa intruida contra Macario Pastor Domínguez, por malversación.

Defenderá al procesado el letrado señor González.

## MARRUECOS

La reconquista de Fez

Preguntado un alto funcionario marroquí acerca del retraso en enviar la mehalla sherifiana á Fez ha manifestado que esta tardanza ha sido motivada por la necesidad de preparar debidamente la marcha para que no fracasara la expedición.

«Si se compara, añadió, la situación respectiva de Muley Hafid y del sultán Abd-el-Aziz, claramente se ve que resulta en todas partes más favorable la de Abd el Aziz.

Ya no puede ir Muley Hafid á Fez; tampoco puede regresar á Marrakech. La mehalla asistida intervendrá oportunamente.

Derrota de los marroquíes

Nuevos informes sobre el encuentro confirman en absoluto la derrota de los marroquíes por las tropas del general D' Amade.

Pidieron inmediatamente la paz, rehusándose la D' Amade, permitiéndoles únicamente que retirasen los muertos y heridos que cubrían enteramente el campo.

Desaliento de los Hafidistas

«Le Petit Parisien» publica un sensacional telegrama de Marruecos. Anuncia en él próxima la terminación del partido hafidista.

Dice que es tan grande el desaliento en el campo de Muley Hafid, que las dos figuras más importantes de él, los kaidas Metuy y Giani, están dispuestos á desertar.

Obligados á esto el miedo que les produce el tener que notificar al pretendiente las derrotas que les han producido los franceses.

Una carta de Tánger confirma que Metuy y Giani están dispuestos á impetrar el perdón de Abd el Aziz.

Este golpe teatral que, según todas las noticias, se verificará en breve, apresuraría la pacificación de Marruecos.

lido, y sin atreverse á alzar los ojos del suelo, caminaba el mismo Sancho Saldaña. Los remordimientos que le despedazaban continuamente se habían aumentado en aquel instante en su corazón al verse forzado él mismo á entregar al verdugo aquella mujer cuyo único delito era amarle, á quien él mismo había sacrificado y perdido, y cuya inocencia del crimen que la imputaban debía de ser para él tan clara como la luz del sol. Aquella mujer que había hecho en otro tiempo su felicidad, á quien él había desdeñado tan sin razón, y cuyo amor iba él á premiar llenándola de infamia, y haciéndola quemar viva. No podía menos de horrorizarse de sí mismo viéndose delante de ella. Apenas acertaba á moverse, y sentía un dolor agudo en su corazón como si le atravesasen con un puñal de dos filos. Motejábale de infame y de malvado entre sí, tenía por más despreciable y bajo que el insecto más infeliz, se apiadaba de ella, pensaba en

los martirios que iba á sufrir, en las maldiciones que le echaría en la hora de su muerte; veíala irse quemando poco á poco reclinada sobre la hoguera, y sin sentirlo él mismo se despedazaba las manos, hincándose las uñas hasta los huesos, y rechinaba los dientes, pero no por eso cambiaba de resolución. Mirábale atentamente Zoraida, sorprendida de verle allí, sin osar todavía imaginarse que era aquel mismo hombre que la había amado tanto el mismo que la condenaba á morir de aquel modo. Parecía imposible que fuese él, y más de una vez creyó que le engañaban sus ojos. Pero no había que dudarlo; era Saldaña; era su amante, el que tantas veces la había jurado que la adoraría eternamente; era el mismo que estaba allí, y que venía acompañando á los que venían á prenderla; era Saldaña, que hubiera querido en aquel momento que se hundiese la tierra bajo sus pies por no verse delante de ella representando

**Teatro Miñón**

Hay ya gran número de localidades para la función única que el sábado celebrará en el Teatro Miñón, el notable cuadro cómico-dramático de la sociedad artística «El Teatro». Las novedades del cartel y la baratura de los precios hacen asegurar un éxito completo. En el escaparate de la droguería del señor Marcos se exhibe el retrato de la aplaudida y hermosísima primera actriz señorita Acosta, que tan legítimos triunfos viene conquistando. Hasta las doce de la mañana del sábado, podrán recogerse en taquilla los pedidos de localidades para esa función, que espera con interés el público segoviano.

“Hacia meses que mi niño Hermenegildo sufría de

**diarrea**

su cara y cabeza estaban cubiertas de una erupción que no le daba sosiego; perdió el apetito y quedó muy desmejorado. Ahora, gracias á los inmensos beneficios recibidos de la

**EMULSIÓN SCOTT**

está completamente curado.”

Fernando Castells.

Barcelona, Plaza de los Arrieros No. 2. 14 de Abril de 1907.

Es muy importante no usar sino los remedios más puros; será bueno, pues, atenderse á la emulsión que ha sido probada por innumerables éxitos, como

también por la recomendación médica durante muchos años, por ser de eficacia curativa segura. Esta Emulsión es la de SCOTT. Rehuse cualquier otra, si desea buenos resultados. Una muestra gratis será enviada por

D. Carlos Marés, calle de Valencia 333. Barcelona á todos los que remitan 75 cmos. en sellos, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

**Mercado semanal**

El celebrado hoy se ha visto en extremo concurrido, habiendo contribuido á ello la esplendidez del día. Los artículos de hortalizas y legumbres, se han pagado á iguales precios que los anteriores mercados. Las patatas siguen más bien con tendencia al alza, pues se han pagado hoy á 1,50 y hasta 2,10 pesetas los once kilos y medio, abundando este género mucho, si bien la mayoría es de fuera de la población. Los huevos á primera hora había pocos y se pagaban á 1,05 y 1,10 pesetas la docena y desde las diez de la mañana bajaron y se han cogido á 0,95 y hasta 1 peseta la docena, pues era grande la abundancia de este artículo. El queso sigue sin bajar ni subir; se ha pagado á 1,75, 2 y 2,25 pesetas el kilo. Cabritos y corderos, pocos y caros, pagándose los primeros á 5 y 6 pesetas, y los segundos á 4, 5 y 5,50. La ternera á 3 10 pesetas el kilo de primera, y á 2,80 lo de segunda. Las morcillas, según el tamaño y la clase, pues se han pagado las medianas á 0,15 pesetas una, y las buenas á 0,25 y 0,35. El precio del pan seguía hoy igual, si bien las conversaciones del mercado de hoy han versado sobre la próxima subida del precio de este artículo, que dicen lo subirán sobre el día 16 ó 17 del actual. Fruta.—Ha entrado abundante y

se ha cotizado á los siguientes precios: Los higos buenos, á 0,50 pesetas el kilo; manzanas, á 0,50 y 0,60; habas, á 0,50; peras, á 0,90; naranjas, á 0,40; alcachofas, á 1,50; guisantes, á 0,20; lechugas, á 1,50 la docena, y coliflores, 0,60, 0,70, 0,80 y hasta 1 peseta cada una, según clase. Pescados.—La merluza á 1,75 pesetas el kilo y á 2 de la superior, el congrio á 2,50; percebes á 2; almejas á 1,20; besugos á 1,20 sardinas; á 1; salmónetes á 3,50; pescadillas á 3; lenguados á 4 y calamares á 3,50. De lo demás, no ha ofrecido nada de particular.

**SUETOS**

Esta mañana ha sido entregado al Gobernador civil señor Inguanzo el uniforme de Gentil hombre de S. M., que la Diputación le ha regalado. A la una le ha visitado la Comisión provincial, á quien el señor Inguanzo recibió de uniforme, reiterando á la Corporación su agradecimiento por la muestra de afecto que le ha tributado.

**De regreso**

Ha regresado de Bejar (Salamanca) á donde fué en uso de licencia, nuestro buen amigo el celoso funcionario del Cuerpo de Prisiones, señor Gutiérrez Martín.

**Un concierto**

Se están haciendo activas gestiones para que dé un concierto, el próximo domingo, en el Casino de la Unión, la sociedad de conciertos «Filarmónica madrileña».

Nos congratularemos de que estas gestiones se vean coronadas por el éxito.

**Enferma**

Se encuentra gravemente enferma hasta el punto de haber sido Sacramentada, la señora viuda de Ruiz de Mier, madre política de nuestro amigo el teniente coronel de Artillería, don Tomás Ruano.

Muy vivamente deseamos se inicie alguna mejoría en el estado de la distinguida señora.

Mañana á las ocho y media y en la Iglesia del Corpus Christi de esta ciudad, se celebrará la misa de privilegio por el alma de doña Antonia Silva Martín.

La familia ruega á sus amigos se dignen asistir al referido acto.

**Reuma**

Muscular, articular, gotoso, cólicos y egudos, se curan con el Reumatol y la embrocación antirreumática Sanz Alvaro.

Muerte y Vida, 6, Farmacia.

El día 23 del actual, tendrá lugar en el Ayuntamiento la subasta de las obras de albañilería en el segundo patio del Cementerio de esta capital, bajo el tipo de tasación de 3.998'12 pesetas.

**De viaje**

Han salido: Para San Sebastián, señora marquesa de Villalegre.

Para Madrid, familia de don Bernabé Estrada, señora de Nestora, y don Ramón Monterde con su hija Pilar.

También ha salido precipitadamente para Madrid, el presidente de la Cámara de Comercio don Felipe Ochoa, con motivo del fallecimiento del marqués de Aldama, con quien unían el señor Ochoa vínculos de estrecha amistad.

En compañía del señor Ochoa también ha marchado á la Corte el representante de la Tabacalera, don Mariano Cereceda.

**De tejás arriba**

Han vuelto las heladas, y este tiempo mantiene despejado el cielo.

Anoche se registró una temperatura mínima de cuatro grados bajo cero.

Sopla viento del Noroeste, y el barómetro señala situación variable.

**Subasta**

El día 21 del actual, á las once de su mañana y ante el señor Alcalde de Navas de Oro, tendrá lugar la cuarta y última subasta de 228'359 metros cúbicos de leña de ramaje de copas de pinos en el monte núm. 38, denominado «Román de Arriba y Pinar de propios», pertenecientes á dicho pueblo, bajo la nueva tasación de 385'59 pesetas.

**Sin sesión**

Anoche no celebró el Ayuntamiento la sesión ordinaria á que estaba convocado, por falta de número.

Se reunirá mañana, en segunda citación.

**Movimiento de viajeros**

Han llegado y se hospedan, en el hotel del Comercio, don Emilio de la Ruz, ingeniero electricista; los turistas Victoriano Tullió y Miss Elmina Wilson, y los representantes de comercio don Enrique Maiz y don Garardo Quintero.

**Nuevo material de limpieza**

Mañana comenzarán á prestar el servicio de limpieza pública, los carros y carretillas adquiridos recientemente por el Ayuntamiento.

Cura del estómago é intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

**Tiro al blanco**

Hoy han extraído del Parque Central de esta plaza, las municiones necesarias para la fuerza de la Guardia civil de esta Comandancia, á fin de ejercitarse la misma en el tiro al blanco en el campo de Baterías.

En breve empezarán los ejercicios de tiro al blanco.

**Se han puesto en venta**

El nuevo tomo de Episodios Nacionales de Pérez Galdós, «España sin Rey»; á 2 pesetas.

Felipe Trigo, «La bruta»; á 3,50 id. E. Pardo Bazán, «La sirena negra»; á 3,50 idem.

Rusñol, «La madre»; á 3,50 id. Van Brussel, «La vida social»; á 3,50 id. Butti, Encantamiento, á 3 id.

Chistes y cuentos de don Toribio, á 0,50. Y otras sin fin de obras nuevas de literatura.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono) 5 tarde.

**Llegada del Rey**

Esta mañana, á la hora anunciada, llegó á Madrid S. M. el Rey acompañado del señor Maura y del ministro de Marina, de su cuarto militar y de los comandantes de la escuadra austriaca.

En la estación esperaban á don Alfonso la familia real, el gobierno en pleno, autoridades, todos los generales, jefes y oficiales francos de servicio, el alto personal palatino y muchos hombres públicos.

Una compañía con bandera y música tributó al Rey los honores de ordenanza.

Don Alfonso al bajarse del tren abrazó á la familia real, y recibió muy complacido las felicitaciones por el feliz éxito del viaje.

Revistó la fuerza que le hacía los honores y con su augusta familia se dirigió á Palacio seguido de un numeroso y lucido séquito, siendo muy aclamado por el público que se agolpaba al paso de la regia comitiva.

**Un pequeño incidente**

Con motivo de la ruta que el rey ha seguido para marchar á Palacio, se ha originado un pequeño incidente seguido de alguna alarma.

Las autoridades tenían entendido que S. M. marcharía por el Prado y calle de Alcalá á la Plaza de Oriente, pero se dirigió á Palacio por la Carrera de San Jerónimo en donde no había ni un solo policía, ni apenas público.

Esto como es natural originó alguna inquietud á las autoridades.

Los señores Maura y Ferrándiz, con los marinos austriacos,

se dirigieron á Palacio por la calle de Alcalá.

**Contento de Maura**

El presidente del Consejo, se muestra satisfechísimo del viaje á Barcelona, del que dice ha superado á las esperanzas que sobre su éxito abrigó.

**El petardo de Barcelona**

El señor La Cierva ha confirmado que ayer tarde estalló en Barcelona, en los canalones del agua de las obras del puerto, un petardo que por fortuna no causó desperfecto ni daño alguno.

El ministro añadió que el petardo lo cree obra de un mal intencionado, y que la policía detuvo á un sujeto.

**Conferencias**

El Presidente del Consejo conferenció poco después de su llegada á Madrid, con el ministro de la Gobernación.

En su domicilio también celebró varias conferencias el señor Maura, recibiendo además numerosas visitas de amigos políticos que le felicitaron por el éxito de la jornada á Barcelona.

**La salud de Moret**

El jefe del partido liberal señor Moret, se halla completamente restablecido de la dolencia que le retuvo en cama durante algunos días.

Es muy probable que mañana vaya á Palacio á ofrecer sus respetos al rey.

**Comisión alicantina**

En su despacho del ministerio ha sido visitado esta tarde el señor Gonzalez Besada, por una comisión de Alicante que solicitó del ministro la inclusión de algunas modificaciones, en el plan de ferrocarriles de aquella provincia.

**Congreso**

Comienza la sesión á la hora de costumbre.

Se formulan algunos ruegos y hace uso de la palabra el señor Miró.

A última hora se cree hablará el señor Azcárate para recoger y contestar algunas alusiones.

**La revolución**

**venezolana**

Comunican de Caracas, que la revolución que días pasados estalló en aquella república, ha sido sofocada por las tropas del gobierno.

G. Cano.

**Almoneda**

Se venden las ropas existentes en el piso segundo de la casa número 8 de la calle Judería Vieja, de esta capital. Horas, de 4 á 6, los días laborables.

Imp. de EL ADELANTADO.

**Gran taller**

de construcción y reparación de carruajes de la Sociedad general de Alquiladores de Segovia.

Abierto al público este importante taller, se hacen toda clase de obras de nueva construcción y reparación, á precios sin competencia.

ADMINISTRACIÓN Plaza Mayor, 11.

**Venta de muebles**

Se venden, una sillería de gabinete y otros muebles, en buen estado. En la calle de la Muerte y la Vida, tienda «El Belén», darán razón.

**Ama de cría**

Casada, en buenas condiciones de lactancia, desea criar en su domicilio.

Se informará en la Administración de este periódico.



**Mercados**

**AREVALO**

Se cotizó el trigo 47 y 1/2 48 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 35 id. id. Cebada, á 28 id. id. Algarrobas, 38 á 40 id. id. Cálculase la entrada de trigo en 100 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido. Temporal bueno.

**VALLADOLID**

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal.—400 fanegas de trigo [que se cotiza á 49 y 49'25 reales las 94 libras. Almacenes del Arco.—Han entrado 50 fanegas de trigo, que se pagaron á 49'50 reales las 94 libras.

Entraron 50 fanegas de centeno que se pagaron á 37'00 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

**PENAFIEL**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo, á 48'50 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 32 y 34 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales.

**MEDINA DEL CAMPO**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 150 fanegas de trigo vendiéndose á 48 reales las 94 libras.

**SEGOVIA**

El precio del grano en paneras es el siguiente: Trigo, 47 y 48 reales fanega de 94 libras.

Cebada, 26 y 27 id. id. las 70 libras. Centeno, 34 id. id. Algarrobas, 38 á 40 id. id.

**Diario religioso**

Santos para mañana San Leandro. Cultos para mañana En Corpus.—De cinco y media á seis y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

**Leña**

Procedente de poda, se vende leña barata. Razón, Escuderos, 4 (Farmacia).

**Compra antigüedades en Segovia Daniel Zuloaga**

Cuadros, Miniaturas, Esmaltes, Vidrios, Porcelanas, Lozas, Azulejos, Platas repujadas, Hierros, Armaduras, Tallas en madera de Santos y de Ornamentación, Esculturas en Piedra, Marmol y Alabastro, Portadas, Puertas, Sepulcros, Alhajas, Piedra, Cajas, de oro, Encajes, Terciopelos, Bordados y Objetos de Iglesia.

Dirigirse, Plaza del Conde de Cheste (Iglesia de San Juan de los Caballeros), de nueve á doce de la mañana y de tres á siete de la tarde.

Se sale á provincias siendo de importancia el asunto.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

### Centro Gestor de Negocios y Representaciones

#### Angel Lago Lanchares

Juan Bravo, 72.-Segovia.

Este Centro, que ha empezado á funcionar en esta Capital á primeros de mes de Febrero del presente año, tiene por objeto encargarse, á precios sumamente económicos, de la gestión de cuantos asuntos se le encomienden tanto oficiales como extraoficiales, y entre otros de los siguientes:

Representación de Ayuntamientos para cobro de sus intereses de bienes de propios enajenados y resguardos de la tercera parte del 80 por 100.

Instrucción de expedientes para retirar capitales de la Caja de Depósitos con destino á obras de reconocida utilidad.

FORMACIÓN DE PRESUPUESTOS, CUENTAS MUNICIPALES Y DE PÓSITOS.

Confección de spéndices, repartimientos de rústica y urbana, padrones de cédulas personales, matrículas industriales, actas de recuento de ganadería y propuestas de altas y bajas.

Formación de expedientes de declaración de retiro, viudedad y orfandad. Cobro de Clases pasivas y formación de expedientes de rehabilitación de éstas.

Administración de fincas rústicas y urbanas con garantía; gestión de compraventa y permuta de las mismas.

También se gestiona la colocación de capitales en títulos de la Deuda.

Representación de casas comerciales. Constitución de depósitos y fianzas, su cancelación y cobro de intereses de los resguardos.

Formación de testamentos; informaciones posesorias; pago de derechos Reales y cuantas operaciones sean necesarias hasta conseguir la inscripción de fincas en el Registro de la propiedad.

Adquisición de toda clase de certificaciones de las oficinas provinciales y centrales, incluso de los Registro Civil y de la Propiedad; de actos de última voluntad y de Penales.

FORMACIÓN DE EXPEDIENTES DE EXENCIONES LEGALES DE QUINTAS.

X, por último, se encarga de todos cuantos asuntos admitan la gestión de un tercero dentro y fuera de la Capital.

PROBAD EL



**CHAMPAGNE BINET REIMS**

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

### ¡Ciclistas Automovilistas!

#### Usad "Practicumhf,"

Con este producto incomparable se conservan, las cámaras inalterables; por muchos pinchazos que sufran, nunca escapará el aire.

Maravilloso producto del siglo XX

«Practicumhf», hace durar los neumáticos doble de tiempo que antes duraban. Pedir «Practicumhf», en todas partes para bicicletas, motocicletas y grandes automóviles. Todos los frascos llevan la marca registrada.

### DESECHAD TODA IMITACION

Unicos depositarios para la venta en toda España, señores Martín y Durán, Tetuán 3, Madrid.

Representantes en Segovia, Garofa y Mozo, Relojeros.

**Sociedad anónima Gros**

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIAS

Pr meras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España.

Pidanse precios y noticias mercantiles.

DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATE SANZ Jovellanos, 5, pral. TELÉFONO 997

Almacén en Segovia: Calle de Fernán García, núm. 1 (Azoguejo).

SERVICIOS GRATUITOS Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á don JUAN GAVILÁN Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid. Jovellanos, 5<sup>a</sup> pral. derecha.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, hemorroides, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Infl del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de **Alcock**

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIACH & Co., BARCELONA.

Todos los días en el **Cinematógrafo Reina Victoria**

Variedad de funciones de variedades. Desde las seis en adelante. Véase el programa.

**La Unión y El Fénix Español**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

**SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA**

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio papelería y bromas para carnaval.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

**10, Isabel la Católica, 10.** Frente á la relojería de Mozo.

**VINO Y JARABE DE DUSART**

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabé de DUSART es un reparador de los más energéticos. Aflanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino y Jarabé de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, 10, y en todas las Farmacias

REGENERADOR DE LA SANGRE

**HIERRO DE LERIAS**

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas y niños delicados.

Sombrereria y Zapatería

**CLAUDIO MORENO**

Plaza del Correo, 10

Grandes surtidos en hombres y gorras de todas clases y precios

Efectos para Militares

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

EVICACIA Y ACCION RAPIDA

**VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT**

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Jóvenes, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho aceptar por el INSTITUTO PASTEUR

**ARROZ GLACÉ La Flor de Valenciana**

El más exquisito y nutritivo vende en saquitos de 2 kg y 1 kg.

Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa con las cuales les podrá resultar constante gratia. Véanse los prospectos que contienen cada saquito.

**JARABE DE RABANO Y ODADO**

Preparado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbutico y de la corteza de bacalao, para combatir el escorbuto y las erupciones de la piel en los niños débiles, resaca y debilidad, para resolver las glándulas inflamadas y sustituir el apéndice.

CRINAUT Y C